

Voyage en Autriche du 13 au 20 juin 2009

Samedi 13 juin 2009 Après un vol sans soucis Lyon Munich avec la compagnie d'Air France, un superbe autocar de chez LAVERGNE, conduit par un chauffeur prudent et sympathique, nous attendait. Une petite partie de cache-cache avec notre guide qui arrivait de Nice mais sur l'autre terminal...animera cette arrivée auvergnate.

Visite de la ville de Munich et déjeuner dans un restaurant près de la place où se déroule chaque année la fête de la bière fin septembre début octobre.

Après restauration, en route pour Innsbruck et découverte du paysage tyrolien, massif montagneux et lac Achensee où les voiles des surfeurs et les spinnakers des voiliers se gonflent et forment un mélange multicolore disparate.

Un arrêt à Rattenberg, une des plus anciennes cités médiévales d'Autriche qui doit sa prospérité à ses mines de cuivre et d'argent. Elle est célèbre pour ses monuments mais également pour le charme de ses ruelles pittoresques et son artisanat du verre, nous visitons une cristallerie avec démonstration d'un souffleur de verre.

Installation à l'hôtel Stollhofer à Inzing où nous passons une excellente nuit bien méritée après cette très longue journée.

Dimanche 14 juin, départ à 8h30 pour Innsbruck située dans l'ouest du pays, dans une vallée au cœur des Alpes, 5^{ème} ville d'Autriche du point de vue de la population. Arrêt devant le palais impérial de l'Empereur Maximilien Ier construit au 15^e siècle qui reste d'une splendeur royale. Le petit toit d'or, célèbre emblème d'Innsbruck, un oriel fastueux avec 2657 bardeaux de cuivre dorés à l'or fin, nous éblouit de ses reflets. Visite de la cathédrale célèbre par son carillon de la paix qui

comprend 48 cloches sur quatre octaves, devenue une place de pèlerinage très prisée sur le chemin de Compostelle. L'abondance de vieilles enseignes d'auberges datant du XV^e siècle indique qu'il y en avait bien plus encore à cette époque. Au sud d'Innsbruck, la colline de Bergisel s'est taillée une réputation grâce à son tremplin olympique spécialement construit pour les JO de 1964. Un funiculaire et un ascenseur nous transportent au sommet pour y découvrir un paysage époustouflant.

Après le saut à ski, nous visitons la basilique de Wilten, un des lieux de pèlerinage les plus fréquentés du Tyrol car 95 % des Autrichiens sont catholiques. Avec ses fresques en trompe l'œil d'un peintre bavarois, la basilique est considérée comme la plus belle église rococo du Tyrol.

Les villes d'Innsbruck et de Salzbourg ne sont séparées que par 2 heures d'autoroute, mais nous nous arrêtons à Grossgmain pour la nuit et nous prenons le temps de visiter son église et d'admirer la fontaine de la vierge à 2 têtes.

Lundi 15 juin, visite guidée de Salzbourg, de la forteresse de Hohensalzburg, l'ancien château fort des princes archevêques qui est le plus grand d'Europe centrale.

Avec notre guide Salzbourgeoise nous découvrons le château Mirabelle et son magnifique jardin baroque.

Ville de Mozart, ville du festival, voilà les différents noms qui désignent Salzbourg.

La Getreidegasse représente à l'origine la ruelle commerçante principale et le point central de la circulation. Les enseignes en fer forgé des magasins et sociétés sont en partie revêtues de feuilles d'or. Elles remontent au Moyen-âge, alors que de nombreuses personnes étaient analphabètes et ne pouvaient donc que se référer à des symboles. A travers les ruelles, les

passages et les cours intérieures romantiques nous découvrons la vie des 150.000 Salzbourgeois.

La cathédrale Saint Rupert de Salzbourg est une cathédrale baroque du XVII^e siècle où Mozart fût baptisé.

L'abbaye Bénédictine de Melk surplombe la ville du même nom et le Danube. Elle entretient un fond bibliothécaire unique de 100.000 volumes et de 1800 manuscrits anciens de plusieurs siècles. Sa coupole de 65 mètres de haut est impressionnante.

Mardi 16 juin visite consacrée à Vienne où nous circulons sur le ring, une artère de prestige érigée sur l'emplacement des remparts qui entouraient le centre-ville, et qui nous permet de voir de nombreux édifices : Opéra, Hôtel de ville, Théâtre, musées, parc, université, parlement etc... ces bâtisses majestueuses se succèdent, incarnant les fastes de l'Empire des Habsbourg.

La cathédrale Saint-Etienne que les Viennois appellent affectueusement Steffl, se compose de 20.000 m² de grès calcaire, sa toiture recouverte de 250.000 tuiles vernissées et sa tour sud de 137 mètres de haut comporte 343 marches pour monter à la salle de la tour.

Au milieu du Graben la colonne de la peste rappelle qu'en 1679 la dernière grande peste ravagea la ville.

Le château d'Hofburg fut pendant 6 siècles la résidence des Habsbourg, outre les appartements Impériaux de François-Joseph, le Kaiser et Sissi, il renferme un immense trésor dont la pièce maîtresse est la couronne du Saint Empire Romain Germanique auquel mit fin Napoléon.

La salle d'apparat dans la bibliothèque nationale et son impressionnante salle à coupole de 80 mètres de long et 20

mètres de haut exhibe des statues de marbre de l'empereur Charles VI et de ses prédécesseurs.

Le château de Schönbrunn, autrefois résidence d'été des Habsbourg, est le monument le plus visité de Vienne et fait partie du patrimoine de l'Humanité de L'UNESCO. A côté, le musée des Carrosses abrite celui du Couronnement de François-Joseph et de Sissi.

La soirée se termine dans une guinguette Heuriger, terme qui désigne le vin nouveau mais aussi le restaurant où l'on vient le déguster, accompagné d'une choucroute traditionnelle dans une atmosphère conviviale et une animation musicale appréciée.

Mercredi 17 juin visite de l'Abbaye d'Heiligenkreuz qui est le plus vieux monastère cistercien au monde, après celui de Rein en Autriche.

Puis, promenade au pavillon de Chasse de Mayerling, où le 30 janvier 1889, l'archiduc héritier d'Autriche Rodolphe, fils de l'empereur François-Joseph 1^{er} d'Autriche et de l'Impératrice Sissi, fût retrouvé mort en compagnie de sa maîtresse la baronne Mary Vetsera.

Arrêt à Baden, station thermale d'Autriche, où Ludwig van Beethoven séjourna plusieurs fois pour suivre une cure et où il composa une partition qu'il grava sur les volets de la maison qui l'abritait.

Ballade dans le parc du casino de Baden, l'un des plus grands d'Europe.

Tout au long du voyage nous admirons les arbres de vie gravés, peints, brodés, imprimés ou sculptés qui symbolisent la force de la vie et ses origines, l'importance des racines et le développement de la vie.

Jeudi 18 juin nous empruntons les escaliers du Burg de Graz qui sont surprenants, ils permettent à deux personnes les gravissant en même temps de se croiser sans jamais se rencontrer.

Visite de la cathédrale de Graz de style gothique tardif consacrée au Saint Gilles qui contient de nombreux éléments baroques.

Graz 250000 habitants est la 2^{ème} plus grande ville, capitale de la province de Styrie, un des 9 états de l'Autriche.

Nous attendons patiemment l'ouverture des petits volets du carillon le Glockenspiel pour voir apparaître un couple de figurines en bois et le triple cocorico du coq qui surgit à la fin de l'animation.

Visite de la ville avec arrêt devant une façade en bois sculptée au dessus de laquelle trônent 2 aigles dorés à l'or fin, une pâtisserie renommée où nous dégustons le sissibusserl (le baiser de sissi) et la kaizerzwieback (biscotte de l'empereur)..

L'arbre de mai, à ne pas confondre avec l'arbre de vie déjà citée, est un rite de fécondité lié au retour de la frondaison, et se dresse au milieu de la Grand Place de Graz nommée la Hauptplatz.

Après la visite de l'église des Franciscains (encore une) contre laquelle s'appuie des échoppes, nous admirons l'hôtel de ville rebâti à la fin du 19^{ème} siècle avec ses coupoles, son horloge et ses tourelles d'angle qui dominent la Grand Place de Graz.

Pour escalader le Schlossberg de Graz, 260 marches taillées par des prisonniers de la première guerre mondiale ou un ascenseur rapide pour monter sur cette colline haute de 474 m, cette 2^{ème} solution nous convient et nous découvrons toute la vieille ville avec ses bâtiments anciens, ses ruelles étroites et ses toits de tuiles rouges.

Les curiosités les plus connues du Schlossberg sont le beffroi, le bastion des écuries et la tour de l'Horloge qui date de 1560

et dont les aiguilles des heures et des minutes sont inversées pour que les habitants de la région puissent lire l'heure plus facilement...

Nous repartons, un arrêt au Minimundus, un parc d'attractions qui abrite, reproduit en miniature, les plus fameux monuments du monde, du Parthénon à Athènes à la statue de la liberté de New York.

Arrivée sur le lac Wörthersee dans la province de Carinthie où nous campons ... dans un hôtel des environs bien entendu..

Vendredi 19 juin départ pour le Tyrol via la route panoramique du Grossglockner, à travers de superbes paysages des Alpes autrichiennes nous découvrons le sommet des Alpes situé à 3798 mètres d'altitude, point culminant de l'Autriche

Une curiosité touristique assez prisée, le glacier du Pasterzee Kees à 2300 mètres d'altitude, long de 10 km sa superficie de 20 km² et son épaisseur de 300 m, c'est dans ce panorama fantastique que nous déjeunons. La route ouverte en 1935 s'élève jusqu'à 2571 m d'altitude.

Une soirée traditionnelle tyrolienne à Innsbruck, organisée par la famille Gundolf clôture agréablement ce voyage inoubliable.